

TERMINE

■ 5. September

Arena-Veranstaltung »Gemeinsam für ein gutes Leben« in der Frankfurter Commerzbank-Arena.

■ 17. September

Unter dem Motto »Gemeinsam gegen die Krise« um 17.30 Uhr Demonstration ab Wasserturm.

■ 18. September

»Der Kampf um die 35-Stunden-Woche in Mannheim« Vorstellung der Broschüre mit Erinnerungen von Zeitzeugen um 15 Uhr im Gewerkschaftshaus Mannheim.

■ 22. September

DGB- Seniorentag »Entschlossen gegen die Krise«, Politische Anforderungen des DGB im Jahr 2009. Ab 14 Uhr in der Baumhainhalle im Mannheimer Luisenpark.

■ 28. September

Delegiertenversammlung im Mannheimer Gewerkschaftshaus. Beginn 13 Uhr. Unter anderem Wahlen der neuen Geschäftsführung.

■ 5., 6., und 7. Oktober

Veranstaltungen in
– Mannheim am 5. Oktober,
– Weinheim am 6. Oktober und
– Schwetzingen am 7. Oktober
zu dem Thema: »Gegen Rente mit 67. Für einen neuen Generationenvertrag« jeweils um 14 Uhr.

IMPRESSUM

IG Metall Mannheim
Hans-Böckler-Straße 1
68161 Mannheim
Telefon 06 21 – 15 03 02-0
E-Mail: mannheim@igmetall.de,
Internet: www.mannheim.igm.de
Redaktion: Peter Toussaint
(verantwortlich), Klaus Stein

WIR FORDERN: MACHT POLITIK FÜR DIE MEHRHEIT DER MENSCHEN

5. September: Auf nach Frankfurt

Die Menschen verlangen auch in der Krise, dass es gerecht zugeht. Dass ihnen Anerkennung und Respekt entgegengebracht wird. Nicht die Interessen von Banken und Reichen, sondern ein gutes Leben für die Menschen muss im Zentrum der Politik stehen.

Deshalb ist es wichtig, dass wir uns lautstark und sichtbar artikulieren. Mit der Arena-Veranstaltung am 5. September in Frankfurt am Main werden wir unsere Forderungen an die demokratischen Parteien in diesem Land benennen.

Eine Neuausrichtung der Politik ist unerlässlich, eine Orientierung an den Grundwerten dabei unverzichtbar. Die Verbesserung der Arbeits- und Lebensbedingungen ist notwendig.

Das sollte für alle Parteien und für die Regierungspolitik nach der Bundestagswahl gelten. Dafür treten wir als IG Metall ein, werben für eine breite Bewegung, an der Politiker nicht vorbei können. Im Interesse unserer Kinder und Jugendlichen, die eine berufliche Perspektive brauchen, trotz Krise.

Beteiligt euch an der Veran-

staltung und tragt mit dazu bei, dass sie ein Erfolg wird. Für die An- und Abreise werden wir Busse einsetzen. Neben den betrieblichen Treffpunkten werden eine

ganze Reihe Busse ab Gewerkschaftshaus fahren. Wir treffen uns um 10.30 Uhr und kommen gegen 18 Uhr wieder in Mannheim an. ■

Treffpunkte

- **Tor 8 Alstom**, für die ABB-Betriebe in Mannheim/Käfertal, Alstom und Bombardier
- **Parkplatz BorgWarner**, für die Betriebe ART, BorgWarner, Pfadler
- **Tor 2 Benz**, für die Betriebe Benz, Pepperl & Fuchs, Bopp & Reuther und VAG
- **Tor 1 John Deere**, für die Betriebe JobPool und John Deere
- **Tor Südkabel**, für die Betriebe Südkabel, Cable Connect (ZIP), EKS Isodraht und WISAG AG
- **Parkplatz Herzogenriedbad**, für den Betrieb MWM
- **Tor 1 WABCO**, für den Betrieb WABCO
- **Parkplatz ABB-Ladenburg**, für die Betriebe ABB Ladenburg, Sedotec und BWT
- **Gewerkschaftshaus Mannheim**, Abfahrt 10.30 Uhr für alle anderen Kolleginnen und Kollegen
- **Landesmuseum**, Abfahrt 8 Uhr für die Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Aktion Operation Übernahme.

Der Kampf um 35-Stunden-Woche

Mit Veranstaltung und Broschüre begeht IG Metall Mannheim das Jubiläum.

Am 4. Juli 1984 endete einer der härtesten und längsten Streiks, den die IG Metall jemals führen musste, nach sieben langen Wochen. Es war ein Kampf, den es in der Bundesrepublik bis dahin nicht gegeben hatte. Zum ersten Mal gab eine Bundesregierung jede Zurückhaltung auf, schlug sich offensichtlich auf die Seite der Arbeitgeber und mischte sich in die Tarifpolitik ein. In Mannheim wurde kein einziger Betrieb bestreikt, aber

sechs Betriebe eiskalt ausgesperrt. Nach sieben langen Wochen schafften wir endlich den Einstieg in die 35-Stunden-Woche.

Mit einer Veranstaltung am 18. September um 15 Uhr im Mannheimer Gewerkschaftshaus wollen wir noch einmal Revue passieren lassen, was damals war und unsere Broschüre zu den damaligen Ereignissen in Mannheim vorstellen.

Alle Interessierten sind recht herzlich eingeladen teilzunehmen.



GEGEN DIE KRISE

Am 17. September ab 17.30 Uhr Demonstration in Mannheim

Das Aktionsbündnis 17. September »Wir zahlen nicht für eure Krise« ruft mit Unterstützung der IG Metall Mannheim für den 17. September, Beginn 17.30 Uhr, zu einer Demonstration ab Wasserturm auf. Weitere Infos gibt es unter www.politma.de. Alle Interessierten sind eingeladen teilzunehmen.

